



Se préparer à vivre le jubilé

« Pèlerins d'espérance » nourris par la liturgie

La parole de Dieu

Avant de rencontrer le Christ dans les sacrements, avant d'être touché par lui, il se propose à nous dans sa Parole. Dans chaque célébration liturgique la parole de Dieu est présente. Dieu nous parle !

Deux citations du Concile Vatican II nous font entrer dans la compréhension profonde de la liturgie de la Parole. La première, dans la Constitution sur la Révélation *Dei Verbum* au n°2 nous dit que « le Dieu invisible s'adresse aux hommes en son surabondant amour comme à des amis, il s'entretient avec eux pour les inviter et les admettre à partager sa propre vie. » Dieu entre en conversation avec nous : il en prend l'initiative et il le fait parce que son amour pour nous est débordant, jusqu'à nous parler lui-même dans la liturgie de la Parole. Les lecteurs, laïcs ou ministres ordonnés, sont des canaux par lesquels Il nous parle dans un véritable cœur à cœur. La Constitution sur la sainte Liturgie *Sacrosanctum Concilium* au n°27 confirme cela en disant que « [le Christ] est là présent dans sa parole, car c'est lui qui parle tandis qu'on lit dans l'Église les Saintes Écritures. »

La liturgie de la Parole est donc une conversation entre Dieu et nous : Dieu parle et nous répondons. Mais nous ne répondons pas n'importe comment, nous répondons avec les mots que Dieu lui-même nous prête dans la prière des psaumes. Ainsi apprenons-nous la posture qui convient pour répondre à Dieu : se mettre à l'écoute de ses mots et les reprendre pour lui répondre humblement et en vérité.

Ainsi, lorsque nous vivons la liturgie de la Parole dans la célébration des sacrements ou que nous participons à une célébration de la Parole, nous nous mettons à l'écoute de Dieu qui veut nous communiquer son amour et nous inviter à vivre en communion avec lui. Et la réponse la plus ajustée que nous puissions faire à cette offre est de vivre au quotidien dans l'amour de Dieu et de nos frères.